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香港文匯報訊（記者 陳遠威）可望在本月底完成賣盤
的永亨銀行（0302）昨公布去年業績，純利急升21.3%至
21.871億元創新高，受惠於淨利息收入增加及出售資
產。每股盈利增加19.5%至7.17元，但末期息及全年股息
維持1.62元及2.08元，與去年相同，派息比率變相由
34.67%降至29%。
董事長兼行政總裁馮鈺斌昨表示，純利創新高因出售
物業及金融資產帶來5.2億元一次性收益，撇除該因素後
業績僅有輕微增長。為滿足巴三資本要求，無意將物業
套現的資金當作股息派發。該股昨午公布業績後獲市場
追捧，收報109.6元，升1.95%。

息差擴闊至1.71厘
該行去年稅前溢利上升20.6%至25.555億元，若撇除

重估及出售物業之淨收益3.155億元、出售可供銷售債務
證券及股份投資的淨收益2.106億元，以及聯營公司收
益，期內營業溢利為19.78億元，按年增加9.5%。營業收
入增10.5%至43億元，主要由於淨利息收入增13%至
33.38億元，而非利息收入則增2.7%至9.62億元。

不回應賣盤事宜
永亨主要股東馮鈺斌家族及紐約梅隆銀行合共持有45%

股份，有指華僑銀行擬以低於2倍市帳率作價提購，洽談
限期已延長至本月底。馮鈺斌在記者會上被連番追問賣盤
事宜均拒絕回應。對於本港銀行接連出現併購，他表示併
購銀行可出於各種原因，目前難言有特定成因會構成併購
趨勢，但指市場競爭激烈會是出售銀行的因素之一。
馮鈺斌指，期內貸款減值損失及準備提撥大減63.4%至

8,630萬元，貸存比率由67%升至73%，是去年業績增長
的主要動力。至於能夠創新高，則由於去年出售灣仔物
業和澳門資產帶來2.5億元及數千萬元收益，出售債券資
產亦進賬1.8億元。此外，淨息差擴闊9基點至1.71厘，
由於去年贖回2.25億美元次級債，可降低每年9厘的利息
開支。預料今年資金成本上升對淨息差構成壓力，但仍
有信心可平穩發展。

全年貸款增近19%
該行去年貸款增長18.6%至1,353億元，高於市場平均

水平的16%，馮鈺斌認為，資金緊張導致貸款需求上升
是市場趨勢。貸款快速增長的情況會因應金管局指引處
理，該行資本水平足夠，而流動性比率的要求則會以存
款增長配合貸款需求。

永亨多賺21%創新高 派息無增

萬科倍增派息率睇齊港同業
去年純利升20% 內地樓市續審慎樂觀

海通國際首推A股ETF

■永亨董事長兼行政總裁馮鈺斌。 張偉民 攝

香港文匯報訊 澳門博彩股份（0880）與卡爾拉格斐大
中 華 （KARL LAGERFELD GREATER CHINA
HOLDINGS LIMITED）宣佈，雙方於3月5日在法國
巴黎已就澳博在澳門路氹的「上葡京」度假村開設
KARL LAGERFELD酒店簽署具約束力的諒解備忘錄。

樓高20層料2017年開幕
酒店由著名設計師Karl Lagerfeld設計，屬於全球第一間。

Karl Lagerfeld酒店大樓高20層，提供約270間客房和套房，
預期於2017年開幕成為「上葡京」的一部分。
澳博董事局主席蘇樹輝表示，很高興能與Karl Lagerfeld合

作，為澳門引入全球首間Karl Lagerfeld酒店。連同澳門Pala-
zzo Versace酒店及集團的葡京品牌上葡京酒店，路氹度假村
將成為豪華酒店的奪目交匯點。
「上葡京」預期於2017年開業，將提供多項非博彩設施，

包括約2,000間酒店客房，分別位處上葡京酒店、澳門Palaz-
zo Versace酒店和Karl Lagerfeld酒店，還有多家米芝蓮星級
食府、一個附設更多餐飲選擇的主題購物中心，以及華麗的
「成婚殿」及多用途劇院以供慶典和活動場地。「上葡京」
將提供約700張賭枱和1,200 部角子機。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）整體手機數據用量急升，本
港電訊商在去年紛紛取消無限數據計劃，但由於新款手機產
品未能再次吸引用家搶購，令部分電訊商上台客戶大減，並
導致積壓貨存問題。數碼通（0315）「今天的我推翻昨天的
我」，昨重新推出無限上網計劃。用戶額外繳交月費128
元，便可升級至無限數據，而且沒有速度上限，但超過5GB
公平使用量後網絡優先次序仍會降低。
以5GB用量最低消費258元月費，加上其他附加費用48元

計，升級至無限數據計劃入場費盛惠每月434元，與數碼通
20GB用量不限速計劃收費一樣，亦較市場上個別20GB用量
收費為高。分析認為，重推無限數據計劃，僅可吸引用量偏
高且不介意付出較高費用的一部分客群。

數碼通無限上網復活

香港文匯報訊（記者 周紹基）港交所（0388）昨發表《現
貨市場交易研究調查2012/13》的結果，顯示旗下證券市場
各類交易的金額，按年計全面上升，當中個人網上交易佔個
人投資者交易總額的比重，上升5個百分點至近40%。
在2012/13年度，本地投資者及外地投資者的交易分別佔

市場總成交金額的38%及46%，與2011/12年度的水平相
若。機構投資者的交易佔市場總成交金額的61%，個人投資
者的交易比重則為22%。
外地機構投資者是所有投資者類別中比重最高者，其交易

佔市場總成交金額的41%，與對上一個年度相若。美國投資
者的交易佔比最大達28%，英國投資者居次，比重為26%，
歐洲投資者佔14%。

內地客佔港外資11%
至於內地投資者，2012/13年度的交易佔外地投資者總額

的11%，高於2011/12年度的8%。該所表示，於過去10年，
來自內地投資者的交易錄得27%的複合年增長率，為所有單
一香港以外來源地中最高。個人網上交易佔個人投資者交易
總額的39%，佔市場總成交金額的8%。

港交所：40%股民網上炒股

香港文匯報訊（記者 陳遠威）因應內地資金走出去趨勢，
內地銀行積極為客戶投資海外市場搭橋，上海浦東發展銀行
宣布，該行擬收購香港南亞投資管理100%股權，作價現金
850萬元，以期將南亞投資發展為該行跨境投融資服務及投資
銀行平台，服務境內客戶及業務發展，期望可彌補境內投行
業務的產品不足。
收購完成後，將對南亞投資進行注資重組。南亞投資擁有

香港證監會頒發的第4類（就證券提供意見）、第6類（就機
構融資提供意見）及第9類（提供資產管理）牌照，主要從
事投資銀行業務和基金管理服務。

南亞投資成浦發行香港平台

香港文匯報訊 中國建設銀行( 0939）昨天公告稱，公司已
對2009年2月發行的120億元人民幣10年期次級債，行使贖
回選擇權，目前已全額贖回該筆次級債。
根據該次級債的募集說明書相關條款，債券設有發行人贖

回選擇權，發行人有權在本期債券第五年末、即2014年2月
26日贖回本期債券。該債券票面年利率為3.2%，每年付息一
次。但公告未解釋其提前贖回該次級債的原因。

建行全額贖回120億次級債

卡爾拉格斐酒店登陸濠江

■澳博常務董事梁安琪（右三）與Karl Lagerfeld（左三）等
於酒店的諒解備忘錄簽署儀式上合照。

郁亮解釋，香港地產股平均派息率達30%，高於
內房股的15%-20%，並會按情況逐步增加，

相信可為股價帶來支持。
萬科昨公布，截至去年12月底止全年純利上升
20.5%至151.2億元，每股盈利1.37元。營業收入為
1,274.5億元，按年增31.6%。期內實現銷售面積
1,489.9萬平方米，銷售金額為1,709.4億元，按年增
長15%和21%。銷售金額再創行業新高。但毛利率
為23.69%，按年下降3.72個百分點。淨負債率為
30.7%，較去年中期時下降10.8個百分點。

料房產稅作用正面
郁亮指，H股成功上市後，與萬科置業海外

（1036）的分工不會有變，萬科置業海外仍會集中
負責香港業務。未來亦會加大海外發展，現時手上
操作約有400個樓盤，當中只得4個為海外項目，佔
比僅1%，相信發展空間極大，又指無特定海外擴張
計劃，遇到合適機會便會參與，但無計劃於海外進
行併購。
對於長和系主席李嘉誠早前表示，內地樓市麵粉

貴過麵包，郁亮回應指，未見內地整體市場出現相
關情況。他又認為內地樓價未來一年將保持平穩。
惟現時不少城市的去化期約一年，要有所警惕，但
供應充足相信有助穩定樓價。
房產稅方面，郁亮認為先立法後修訂的做法為依法
治理走出一大步，相信通過後會收到較好的效果，有
助中央解決住屋問題，對內地房地產市場有正面作
用。同時，萬科將繼續自2008年以來對樓市審慎樂
觀的看法，樂觀是城鎮化進展沒有減慢，人口紅利隨
着教育程度上升而改善，有利房地產行業。審慎的是
市場內有些人會較衝動，萬科將維持過去一年的做

法，繼續投地發展，但不會去拿地王。
李克強總理的政府工作報告沒有特別提到壓抑樓

價，郁亮表示歡迎，但不認為中央不重視房地產行
業，而是將調控方向改變，以分類指導的方式調整
政策。郁氏相信，中央並非以控制房價為首要目
標，而是將焦點放回供應的問題原點，希望解決住
屋問題。他續稱，內地有660個城市，不能單以北
京上海的情況來設立調控措施，未來如有雙向調
控、分類指導，再加上工作報告提到增加住房及保
障房供應，對大眾是好事，萬科舉雙手贊成。

不排除與小米等合作
對於有傳萬科與內地手機生產商小米合作開發

「萬米樓」，郁亮稱此想法太遠，萬科過去亦曾與
騰訊（0700）、阿里巴巴及小米等進行交流，郁亮
不排除未來會與電商合作，惟現時未有任何計劃，
又認為現時互聯網發展迅速，感覺時代已變，傳統
行業必須因應新發展去調整結構。
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萬科去年業績表現
截至去年12月底 金額(人民幣) 變幅
營業額 1,274.5億元 +31.6%
淨利潤 151.2億元 +20.5%
每股盈利 1.37元 +20.17%
末期息 每10股4.1元 +127.8%

製表：記者 黃嘉銘

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）醞釀由B

轉H股多時的內房龍頭萬科，日前終獲中

證監首肯，有望年內來港上市。萬科總裁

郁亮昨指出，對於B轉H方案未有確實時

間表，然而表明希望不需要一年的時間去

做。公司隨即將派息比率與香港地產商睇

齊，宣布每10股派發末期息4.1元（人民

幣，下同），每股派息大增1.3倍，派息

比率升約一倍。

■萬科總裁郁亮(右二)及董事會秘書譚華傑(右一)。 張偉民 攝

香港文匯報訊（記者 卓建安）雖然A股市場不
景，但A股ETF仍有人爭，由海通國際（0665）旗
下海通資產管理（香港）推出的跟蹤內地股市滬深
300指數的實物ETF——海通滬深300（2811）和海
通滬深 300-R（82811），將於今日在港交所
（0388）掛牌上市。據悉，這是首次有本地中資券

商背景的公司在香港推出跟蹤內地股市指數的實物
ETF。
海通資產管理（香港）董事總經理章宜斌昨日出

席記者會時表示，該公司將國家外匯管理局授予其
20億元人民幣的RQFII額度用作投資滬深300指數
ETF。至於目前有多少機構投資者認購該基金，他
則不肯透露。

港ETF市場競爭激烈
目前香港市場上有多隻跟蹤滬深300指數的實物

和非實物ETF，包括最受市場認同、成交最活躍的
的先行者華夏滬深300（3188）和華夏滬深300-R
（83188），其市值達90億元；而德銀推出的XDB
滬深300（3049），其市值亦達20億元；另外，添
富滬深300（3008）和添富滬深300-R（83008）以
及X安碩滬深300（2846）的規模則不大，兩者市
值分別為2.8億元和4.5億元。
章宜斌承認目前香港ETF市場競爭激烈，但海通
還是有優勢的，包括母公司海通國際將投入大額的

種子資金，而海通國際旗下海通國際證券將與其他
4家機構擔任做市商，以保證該產品的活躍。他並
指出，美國標普500指數亦有多家機構推出ETF，
他相信香港市場可容納多家滬深300ETF。
海通資產管理（香港）業務拓展及產品研發董事

總經理趙陽表示，與其他由基金公司推出的A股
ETF不同，海通國際旗下有證券公司，將可以推廣
其產品，而海通國際證券將為旗下客戶購買海通滬
深300ETF提供為期3個月的零佣金。

A股估值低值博率高
海通資產管理（香港）投資總監及董事總經理楊

建新表示，目前A股市場估值很低，A股市盈率約
10倍，而美國標普500指數的市盈率達17倍，A股
具有投資價值。
據公布，海通滬深300ETF首次公開發行價為每
單位8元人民幣，每手200個單位，管理費為每年
資產淨值的0.6%，而預計總開支比率為每年資產淨
值的0.85%。

■左起：趙陽、章宜斌和楊建新出席記者會。
卓建安 攝

香港文匯報訊（記者 卓建安）政府長遠
財政計劃工作小組成員、香港科技大學經濟
發展研究中心主任雷鼎鳴昨表示，未來香港
將面對嚴重的人口老化問題，若甚麼也不
做，香港有可能由目前擁有相當GDP的35%
財政儲備，變為 30 年後負債佔 GDP 逾
220%，會步日本等人口老化國家的後塵。
日前發表的政府長遠財政計劃工作小組報

告指出，本港最快於7年後面對結構性財政
赤字，若港府開支按2007年至今的歷史趨

勢，每年平均3%增長，料於2021/22財政年度會出現結構性赤字，而
財政儲備只能應付7年，即在2028/29財政年度耗盡。

「長遠財政」報告並非嚇人
雷鼎鳴昨日出席香港總商會舉辦的講座時表示，有關報告並非嚇
人，而是要提早預視問題，讓社會與政府及早採取行動。他說，為應
付未來的人口老化和可能出現的財政赤字問題，最好的辦法是未雨綢
繆。
至於成立未來基金的問題，雷鼎鳴認為，這只是初步的研究，但與

解決結構性財赤沒有關係，未來基金只是用作穩定基建的開支。

香港文匯訊報（記者 黃子慢）一田百
貨繼去年於旺角、荃灣及屯門開分店後，
其行政總裁莊偉忠表示，一田將斥約
5,000萬至6,000萬元於東九龍開設新分
店，面積約3.2萬平方呎，並預計約9、10
月面世。他指，一田另耗資逾1億元買入
大埔一工業中心全層作食品加工及中央處
理之用，同時方便將來推出自家品牌。

大埔加工場9月投產
一田剛購入的大埔太平工業中心樓面

面積共約4.14萬平方呎，料9月初可投入
服務。莊偉忠稱，上址主要用作乾貨倉
及新鮮食品加工場，並屬合理發展，且
由於現時各百貨內的準備室佔上一定空
間，如改為中央處理，以沙田店為例，
相信可騰出面積約1,000平方呎作零售面
積，同時可降低生產成本約20%。
他補充，該中心料可支援12間分店；
今年料於9月或10月在東九龍開新分

店，而明年會續開1至2間分店。
另外，莊氏指，本港零售市道經過連

續4年錄得雙位數增長後，今年明顯呈疲
態，但不認為屬於壞事；而百貨今年於
策略上，會增加推廣活動，料推廣費有
約10%的增加。他又提到，一田於今年1
月及2月，整體生意額上升逾30%。
一田於今月正式引入日本熊本縣吉祥物

KUMANON，開設首個官方授權海外發
售點。此外，更計劃於5月獨家發售「一
田X KUMAMON」crossover產品。
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